



# BOLETÍN INSTITUCIONAL

Febrero 2025

## APAP y ADN inauguran Centro de Capacitación del Cuerpo de Bomberos del DN



*La edificación servirá para capacitar y actualizar a los bomberos y ciudadanos en distintos módulos.*

Santo Domingo, DN - La Asociación Popular de Ahorros y Préstamos (APAP) y la Alcaldía del Distrito Nacional (ADN) inauguraron el nuevo Centro de Capacitación del Cuerpo de Bomberos del Distrito Nacional, ubicado en el sector Los Ríos.

El renovado salón de estudios fortalecerá las capacitaciones ofrecidas por la institución en módulos de búsqueda y rescate en espacios confinados, incendios eléctricos, simulación de un incendio de un tanquero de gasolina, simulación de tanque industrial de GLP incendiado y ventilación.

Los ciudadanos también podrán recibir capacitaciones sobre manejo y uso de extintores y primeros auxilios básicos.

La directora financiera del cabildo, Jenny Vásquez, quien habló en representación de la alcaldesa Carolina Mejía, agradeció a la Asociación Popular de Ahorros y Préstamos por ser aliada de la ciudad y compartir la visión de contribuir a mejorar el bienestar de la ciudadanía. “Muchas gracias por la renovación de este centro que realmente va a contribuir a un personal mucho más capacitado y técnico”, añadió.

“Esta alianza con la Alcaldía del Distrito Nacional y el Cuerpo de Bomberos fortalece nuestro compromiso de contribuir con una sociedad más segura, resiliente y sostenible, a través de la formación continua, la educación y conciencia ciudadana, pilares esenciales en nuestra estrategia de Inversión Social”, manifestó la vicepresidenta de Comunicación, Sostenibilidad y Reputación de APAP, Mildred Minaya.

El intendente del Cuerpo de Bomberos, general José Luis Frómata Herasme, afirmó que las renovadas instalaciones permitirán brindarle mejores condiciones a los aspirantes a bomberos y a las empresas que allí recibirán las capacitaciones.

El Cuerpo de Bomberos también agradeció al viceministro de Supervisión y Fiscalización del Ministerio de Obras Públicas y Comunicaciones, Roberto Herrera, por su imprescindible gestión para que fuera asfaltada la edificación que también sirve como sede de Academia del Cuerpo de Bomberos del DN.

El Cuerpo de Bomberos del DN cuenta con 422 voluntarios y 297 permanentes, los cuales se beneficiarán de estas nuevas instalaciones, ya que en ellas podrán recibir las constantes actualizaciones que ofrece el organismo de socorro a sus miembros.

Asimismo, como cada año, más de 50 aspirantes a bomberos ingresan a finales de marzo para cursar su preparación con miras a graduarse como alistados o bomberos oficiales.

Entre las personalidades presentes en la actividad estuvieron: Yovany Moya, presidente de Concejo de Regidores del DN; Víctor González; Rafael Rodríguez, encargado del Área de Capacitación del Departamento de Capacitación y Seguridad del Banco Central; mayor Otto Geraldino Obritzhauser, presidente del Consejo Académico del CBDN; el regidor Ariel Gutiérrez; coronel Elsa Ramírez de Miura, directora de la Academia del Cuerpo de Bomberos del DN; Genaro Rodríguez, inspector general del Cuerpo de Bomberos; y Aurelio Rodríguez, comandante de Operaciones.

**Dirección de Comunicaciones ADN**  
**Lunes 03 de febrero 2025**

## ADN avanza en construcción de aceras y contenes que abarcará 21 sectores; inicia trabajos en Naco y Renacimiento



*Se suman a los trabajos iniciados en Villa Consuelo y continuará en Serrallés*

Santo Domingo, DN- La Alcaldía del Distrito Nacional, a través de la Dirección de Infraestructura Urbana, continuó avanzando en la ejecución del programa de construcción de aceras y contenes que abarcará 21 sectores, con los inicios de los trabajos esta semana en Ensanche Naco y Renacimiento.

Este programa contempla entregar 43,555.53 metros cuadrados de aceras y 20,743.56 metros lineales de contenes en las tres circunscripciones del Distrito Nacional. Para lograr el objetivo, los trabajos iniciaron en la semana pasada Villa Consuelo y continuaron en Naco y Renacimiento. Asimismo, se informó que el próximo sector a ser intervenido será Serrallés.

Algunas de las aceras contempladas para ser intervenidas en Naco pertenecen a las calles Manuel Perdomo entre Fantino Falco y Tetelo Vargas, Tetelo Vargas entre Manuel Perdomo y calle del Carmen, del Carmen entre Orlando Martínez y presidente González entre otras, hasta lograr 1569.95 m<sup>2</sup> de aceras y 1154.05 metros lineales de contenes en referido sector.

En Renacimiento, las brigadas trabajan en la calle San Juan Bautista de la Salle, que comprende desde la avenida Luperón hasta la calle San Pio X.

Además, el proyecto en general incluye la elaboración de rampas para personas con discapacidad y la siembra de árboles en puntos específicos.

De acuerdo a lo indicado por el ingeniero Christian Tejeda, director de Infraestructura Urbana del ayuntamiento, la proyección para la realización completa de esta intervención es de ocho meses, con un costo de 163 millones de pesos.

Al igual que otros proyectos que se están ejecutando, el de construcción de aceras y contenes se suma a los esfuerzos impulsados por la alcaldesa Carolina Mejía para seguir transformando a Santo Domingo, bajo el lema de que en el orden y la limpieza radica el bienestar.

**Dirección de Comunicaciones ADN**  
**Martes 04 de febrero 2025**

## Firman acuerdo de cooperación para la construcción de una nueva estación de bomberos



*La nueva estación se ejecutará bajo el modelo de colaboración público-privada y servirá como un referente para infraestructuras de este tipo.*

Santo Domingo, DN – Con el objetivo de aumentar la capacidad de respuesta y brindar atención especializada a la comunidad, la Alcaldía del Distrito Nacional, Seguros Universal, el Cuerpo de Bomberos del DN, el Fideicomiso Bomberos y la empresa Constructora Interamérica (CINTER) firmaron un acuerdo de colaboración para la construcción de una moderna estación de bomberos en la urbanización Fernández.

La iniciativa, impulsada por la alcaldía, tiene como propósito dotar al Cuerpo de Bomberos de una infraestructura equipada, que garantice una respuesta eficiente y oportuna ante cualquier situación de emergencia que se presente en una zona caracterizada por la presencia de centros de salud, plazas comerciales, centros educativos, áreas residenciales y comercios diversos.

Durante la firma del acuerdo, la alcaldesa Carolina Mejía, agradeció a Seguros Universal por representar al empresariado responsable que no se conforma con tener éxitos en sus funciones, sino que da un paso más allá para mejorar la vida de los ciudadanos.

Mejía también aseguró que la edificación contará con los más altos estándares de construcción, en la cual los bomberos contarán con todos los servicios esenciales para realizar su labor de la mejor manera.

Por su parte, Rafael Izquierdo, presidente ejecutivo de Grupo Universal, manifestó el orgullo de la empresa al ser parte de esta iniciativa que dotará al Cuerpo de Bomberos de Santo Domingo de una infraestructura adecuada para operar de manera eficiente y seguir desempeñando su invaluable labor. “En Universal creemos en la prevención y en la construcción de sociedades más resilientes ante desastres. Apoyar este proyecto es una muestra de nuestro compromiso con la seguridad y el bienestar de las comunidades, aspectos que forman parte de nuestra visión de desarrollo”.

Kai Schoenhals, representante del Fideicomiso Bomberos, dijo sentirse honrado de que los grandes empresarios apoyen a los bomberos. En ese sentido, informó que existe un código QR para que cada ciudadano interesado en aportar al fideicomiso pueda hacerlo.

Carlos Vásquez, presidente de CINTER, explicó que la edificación se ha diseñado de acuerdo a las exigencias de los bomberos, para que funcione dentro de los parámetros más modernos.

La nueva estación de bomberos, diseñada bajo estrictos estándares de construcción para este tipo de infraestructuras, constará de dos niveles y se convertirá en un modelo de referencia para futuras estaciones. El edificio incluirá espacios amplios y ventilados, salones de reuniones, sala de espera, comedor, cocina, despensa, guardarropas, así como dormitorios y baños tanto para hombres como para mujeres, así como oficinas administrativas y otros servicios esenciales para el desempeño eficiente de los bomberos.

La firma del acuerdo se realizó en el Palacio Consistorial, donde además de los mencionados, contó con la presencia en la mesa directiva del general José Luis Frómata Herasme, intendente del Cuerpo de Bomberos del DN, y Elizabeth Mateo, secretaria general del cabildo.

Además, entre los invitados estuvieron Sina del Rosario, Ricardo Ayanes Pérez, Jenny Vásquez, Christy Luciano, Dolores Pozo, Ricardo Koenig, Wilfredo Baquero, Josefa Rodríguez de Logroño, entre otros.

Con este acuerdo, la Alcaldía del Distrito Nacional, Grupo Universal, el Fideicomiso Bomberos y la empresa CINTER reafirman su compromiso con la seguridad, la prevención y el fortalecimiento de la capacidad de respuesta ante emergencias, contribuyendo al desarrollo de un entorno más seguro y resiliente para todos.

**Dirección de Comunicaciones ADN**  
**Miércoles 05 de febrero 2025**

## ADN nombra calles en La Castellana en honor a Margarita Tavares, María Ugarte y Zoraida Heredia



*El acto de entrega de la nueva señalización de las vías fue encabezado por la alcaldesa Carolina Mejía*

Santo Domingo, DN - La Alcaldía del Distrito Nacional y el Concejo de Regidores entregaron la señalización de tres calles en el sector La Castellana, en honor a Margarita Tavares, María Ugarte y Zoraida Heredia viuda Sunzar.

Las calles 3, 7, y 9 del referido sector, ahora llevan el nombre de tres mujeres que se han destacado por sus aportes a la sociedad en la educación, la comunicación social y el derecho.

El acto estuvo encabezado por la alcaldesa del Distrito Nacional, Carolina Mejía, quien expresó su emoción al ver el agradecimiento de los familiares de las damas homenajeadas, señalando que no solo se trata de un tributo, sino de su compromiso como administración para respaldar a las mujeres.

“Lo que estamos haciendo en el día de hoy es un acto de justicia, me han enseñado la importancia de que visualicemos el trabajo de tantas mujeres dominicanas que todavía no se conoce, en muchos casos, el valor de sus aportes a nuestra sociedad”, puntualizó la ejecutiva municipal.

Yovany Moya, presidente del Concejo de Regidores, al hacer entrega de la señalización en las tres vías, hizo un llamado a la ciudadanía para que haga aportes importantes para que sean recordados. Además, mostró la disposición del organismo que agrupa a los ediles para colaborar con este tipo de causa.

“Para nosotros el Concejo de Regidores es un honor aprobar junto a el ADN, en nombre de la alcaldesa Carolina Mejía, que realmente aporta siempre al desarrollo y toma en cuenta a las personas que han hecho tantos aportes en esta importante ciudad”, reconoció Moya.

En nombre de la Junta de Vecinos de La Castellana, Varinia Caamaño, agradeció a la alcaldesa por su presencia y resaltó la labor de estas y otras mujeres a las que se le está haciendo honor.

“Con estas tres calles que entran a Los Prados, se completan 25 calles con los nombres de mujeres meritorias, estas mujeres dedicaron su vida al servicio de la nación”, subrayó Caamaño.

La biografía de cada dama destacada fue leída por familiares que estuvieron presentes para la develación de las calles.

Margarita Altagracia Tavares fue nombrada notario público en 1952, cumpliendo su rol ininterrumpidamente en combinación con el ejercicio de abogada. Fue elegida el dos de agosto de 1997, como juez de la Primera Sala de la Cámara Civil y Comercial de la Suprema Corte de Justicia, por el Consejo Nacional de la Magistratura, ejercicio que mantuvo hasta su fallecimiento el nueve de abril del 2011. Se destacó por su labor, talento, imparcialidad e irreprochable conducta.

María Ugarte se convirtió en la primera mujer reportera investigadora en República Dominicana y en ser miembro de la Academia Dominicana de la Historia, siendo articulista en el periódico La nación y posteriormente en el periódico El Caribe, desarrollando una importante labor cultural. Además, proyectó el arte nacional y consiguió la restauración de los monumentos coloniales.

Zoraida Heredia viuda Sunzar es recordada por su ardua labor en las aulas y escribir cuentos para niños, resaltando en ellos la identidad dominicana. En su servicio, fungió como subsecretaria de Educación y subsecretaria de Relaciones Exteriores.

La decisión contenida en la Ley 10-24, facultó al ayuntamiento a realizar la señalización y rotulación de las calles 3,7 y 9 del sector La Castellana, bajo la ordenanza número 6:20-24.

También estuvo presente el magistrado Rafael Vásquez Goico, juez de la Tercera Sala de la Suprema Corte de Justicia; Elizabeth Mateo, secretaria general de la Alcaldía del Distrito Nacional.

**Dirección de Comunicaciones ADN**  
**Jueves 06 de febrero 2025**

## ADN recupera espacios públicos en Villa Juana y Ensanche La Fe; clausura taller, retira chatarras y compresores



*Brigadas de la DUEP también retiraron puestos de vendedores informales*

Santo Domingo, DN – La Alcaldía del Distrito Nacional, a través de su Dirección de Uso y de Espacios Públicos (DUEP), realizó intervenciones en el Ensanche La Fe y Villa Juana, donde retiró compresores, vehículos chatarras, clausuró un taller y recuperó aceras ocupadas por negocios.

Durante la acción llevada a cabo en Villa Juana, realizada bajo las directrices de la alcaldesa Carolina Mejía, fueron retirados grandes compresores de aire que estaban ocupando parte de las aceras y la calle en la Américo Lugo.

Por la incautación de los equipos que obstruían, los dueños del negocio fueron citados por la DUEP.

El operativo surgió como respuesta a la queja ciudadana publicada en video por la Z 101 Digital.

En el caso del Ensanche La Fe, fueron retirados 11 vehículos en condición de chatarra en la calle 14 de Junio, tras una denuncia de Tráfico Expreso.

El operativo fue encabezado por el teniente coronel José Aníbal Sanz Melo, titular de la Dirección de Espacios Públicos, quien explicó que fue clausurado el taller Auto Repuestos Jáquez tras ser identificado como reincidente en la ocupación incorrecta de espacios públicos.

Además, puntualizó que se retiraron dos puestos de vendedores informales y gomeros que realizaban sus labores en la acera, obstruyendo el paso peatonal y generando inseguridad para las personas que se veían obligadas a caminar por la calle.

“También se eliminaron focos de desechos y contaminación que dificultaban la operación de recolección de nuestra alcaldía”, expresó Sanz Melo.

El oficial reiteró el compromiso asumido por esta gestión del cabildo en la recuperación y prevención de los espacios públicos. En ese sentido, recordó que la DUEP también recuperó recientemente aceras que eran ocupadas por negocios en Villa Consuelo.

Estas acciones ejecutadas en diferentes puntos del Distrito Nacional buscan garantizar la seguridad de todos los ciudadanos, porque tal como reitera Carolina Mejía, en el orden y la limpieza radica el bienestar.

**Dirección de Comunicaciones ADN**  
**Viernes 07 de febrero 2025**

## ADN es el primer ayuntamiento incluido en Programa de Cumplimiento Regulatorio en las Contrataciones Públicas



*La inclusión fortalece el compromiso de transparencia y eficacia que tiene la gestión de Carolina Mejía*

Santo Domingo, DN - La Alcaldía del Distrito Nacional (ADN) se convirtió en el primer ayuntamiento del país en ingresar al Programa de Cumplimiento Regulatorio en las Contrataciones Públicas, regido por la Dirección General de Contrataciones Públicas (DGCP).

La reunión para oficializar el ingreso del ayuntamiento estuvo encabezada por la alcaldesa del Distrito Nacional, Carolina Mejía, y el titular de Contrataciones Públicas, Carlos Pimentel, y se desarrolló en el Palacio Municipal con la presencia del Comité de Compras del ADN y un equipo de especialistas de DGCP.

Con su incorporación oficial, el cabildo capitalino se une a otras 19 instituciones que Contrataciones Públicas tiene bajo el programa, siendo el ADN el primer gobierno municipal en ingresar.

Durante la reunión, Carlos Pimentel manifestó que el programa que viene implementándose desde 2021 está considerado como innovador en la administración pública a nivel regional.

“Con el interés de apoyar los procesos, no solo desde la perspectiva de la legalidad, de la transparencia, sino también cómo construimos procedimientos y políticas que puedan hacer más eficiente el proceso”, detalló sobre la implementación del Programa de Cumplimiento Regulatorio en las Contrataciones Públicas.

En ese sentido, Pimentel apuntó que se busca que esta inclusión ayude a que el cabildo pueda comprar lo que necesita, de la calidad requerida, en un precio justo y tiempo oportuno.

La alcaldesa Carolina Mejía señaló que la incorporación al programa viene a fortalecer el compromiso que tiene su gestión en la alcaldía con la transparencia y la eficiencia para seguir transformando a Santo Domingo.

“Esta es una gran noticia, nosotros somos el primer ayuntamiento con el que se está implementando el programa”, resaltó Mejía, al intercambiar opiniones acerca del programa con el equipo de Contrataciones Públicas.

A través de una serie de componentes, el Programa de Cumplimiento Regulatorio en las Contrataciones Públicas contempla directrices y lineamientos para prevenir riesgos de incumplimientos en los procedimientos de contratación.

Como parte del programa, la abogada Nicole López se convierte en la oficial de Cumplimiento Público designada por la DGCP para dar junto al ayuntamiento los pasos proyectados en el programa.

Ambas instituciones realizarán un diagnóstico que permita identificar oportunidades de mejoras y elaborar un plan para gestionar riesgos, impulsar la debida diligencia y mantener el monitoreo y la revisión.

**Dirección de Comunicaciones ADN**  
**Viernes 07 de febrero 2025**

## Carolina Mejía habla sobre responsabilidad ciudadana y reciclaje en liceo de Los Ríos



*La alcaldesa compartió con estudiantes del liceo Profesor Germán Martínez*

Santo Domingo, DN - La alcaldesa Carolina Mejía conversó con los jóvenes del liceo Profesor Germán Martínez Tavárez sobre el reciclaje, responsabilidad ciudadana y las funciones del cabildo.

En el salón multiusos de este centro ubicado en Los Ríos, los estudiantes de cuarto, quinto y sexto expresaron con mucho entusiasmo sus inquietudes a la alcaldesa y se comprometieron a ser entes de ejemplo en su comunidad.

Como parte del programa La Alcaldía Llega a Ti, la ejecutiva municipal resaltó la limpieza y el orden que tiene este centro educativo. En ese sentido, motivó a los jóvenes para que concienticen a los munícipes de esta zona para que repliquen esas buenas condiciones a sus hogares.

“Yo creo que luego de esta charla, si ustedes asumen también esa buena conducta de responsabilidad ciudadana que más allá de los derechos tenemos deberes, ustedes pueden servir de multiplicadores para que nosotros vivamos en espacios más ordenados y limpios, yo creo que vamos a lograr cosas maravillosas”, dijo Mejía.

Además, habló sobre el programa Plásticos por Juguetes y Plásticos por Escolares, resaltando que lo importante del mismo es tener la oportunidad de darle un mejor manejo a los desechos y la conciencia del uso de los plásticos.

También compartió la importancia que tiene el programa Parques para Todos, con el que se han transformado vertederos en espacios recreativos como parques y plazas, que hoy son actos para la sana recreación de toda la familia.

“Los jóvenes necesitan una recreación sana, lugares dónde hacer deporte, compartir en familia y amigos, dónde sentarse, meditar y reflexionar; así también los adultos mayores”, expresó Carolina Mejía.

Al resaltar que se debe continuar con esta iniciativa, agradeció el apoyo brindado por el sector privado.

Mejía, al compartir su experiencia como alcaldesa, expresó lo regocijada que siente de poder servirle con amor a los ciudadanos.

“Estar aquí y trabajar para ustedes y para los capitaleños en general ha sido un gran privilegio que me han dado. Trabajo con muchísimo amor y por eso estoy aquí, por amor y porque quiero para Los Ríos y para ustedes, que haya mejores condiciones de vida, que no lo podemos garantizar solamente las autoridades, que tenemos que trabajarlo con ustedes que son los que viven aquí en el barrio y merecen un mejor lugar”, señaló la alcaldesa.

Una representación estudiantil con vestimenta alusiva a la patria recibió a la alcaldesa con un baile folclórico y para el cierre le entregaron un presente acompañado de un ramo de flores.

Como parte de este programa, la ejecutiva municipal también ha visitado a los estudiantes del Instituto Politécnico Bartolomé Vegh, Santo Cura de ARS, Instituto Salesiano Don Bosco, Carol Morgan School, Notre Dame School, Calasanz, MC School, Ashton School y Lux Mundi, donde ha compartido con los jóvenes.

**Dirección de Comunicaciones ADN**  
**Lunes 10 de febrero 2025**

## Alcaldía del DN intensifica limpieza de filtrantes e imbornales



Santo Domingo, DN – Desde la mañana de este lunes, la Alcaldía del Distrito Nacional intensificó los operativos de limpieza de filtrantes e imbornales para prevenir los posibles efectos de las lluvias pronosticadas.

Por instrucciones de la alcaldesa Carolina Mejía, brigadas del cabildo han incrementado sus labores habituales de cuneteo y han reforzado sus trabajos con camiones succionadores en puntos previamente identificados como críticos, tales como Villa Consuelo, Bella Vista y las inmediaciones del Centro Olímpico.

La Oficina Nacional de Meteorología pronosticó que muchas demarcaciones tendrán lluvias débiles, debido al arrastre de campos nubosos producidos por el viento predominante este/noreste.

Frente a esta situación, la alcaldía reiteró el llamado a los ciudadanos a no sacar las fundas de desechos a las aceras y frentes de las casas, para evitar que las mismas sean arrastradas por las lluvias, provocando obstrucciones de los filtrantes.

**Dirección de Comunicaciones ADN**  
**Lunes 10 de febrero 2025**

## Alcaldía del Distrito Nacional invita a concierto gratuito con Diomary La Mala esta noche



Santo Domingo, DN – La Alcaldía del Distrito Nacional invita al público en general a disfrutar esta noche del concierto gratuito “Boleros bajo la luna”, a cargo de Diomary La Mala en el parque Iberoamérica.

La cita es para gozar de un repertorio de boleros a piano a cargo de la destacada cantante a las 7:00 de la noche.

“Te invitamos a celebrar el mes del amor y la amistad con la muy talentosa y querida Diomary La Mala en un concierto bajo la luna, disfrutando de un repertorio a piano de boleros de amor y desamor”, colgó el cabildo en sus redes sociales.

La polifacética intérprete promete una noche íntima en la que deleitará a los presentes con canciones emblemáticas.

El concierto se llevará a cabo gracias al patrocinio de Cafecito del Parque, Grupo Viamar y Mazda Dominicana.

**Dirección de Comunicaciones ADN**  
**Miércoles 12 de febrero 2025**

## Alcaldía del DN continúa programa de construcción de aceras y contenes en Serrallés y Mata Hambre



Santo Domingo, DN - La Dirección de Infraestructura Urbana de la Alcaldía del Distrito Nacional avanza efectivamente en el programa de construcción de aceras y contenes que abarcará 21 sectores, al iniciar esta semana los trabajos en los sectores Serrallés y Mata Hambre.

El programa contempla entregar 43,708.53 metros cuadrados de aceras y 20,622.12 metros lineales de contenes en las tres circunscripciones del Distrito Nacional. Para lograr el propósito establecido, los trabajos se han estado desarrollando en Villa Consuelo, Naco y Renacimiento, a lo que se sumaron esta semana en Serrallés y Mata Hambre.

En el sector de Serrallés se contempla entregar 762 metros cuadrados de aceras y 634 metros lineales de contenes, impactando en las calles Padre Fantino Falco, Pablo Casals, El Cayao, Dr. Luis Escoto Gómez y Agustín Lara.

Asimismo, en Mata Hambre los brigadistas han intervenido las calles Primera, Edmundo Martínez y Antonio Maceo para contemplar 1,547 m<sup>2</sup> de aceras y 664 MI de contenes de referido sector.

Ambos sectores pertenecen a la circunscripción uno del Distrito Nacional, con los que se busca entregar 15, 679.49 metros cuadrados de aceras y 8, 865.54 metros lineales de contenes en referida demarcación.

Además, el proyecto en general incluye la elaboración de rampas para personas con discapacidad y la siembra de árboles en puntos específicos.

De acuerdo a lo indicado por el ingeniero Christian Tejeda, director de Infraestructura Urbana del ayuntamiento, la proyección para la realización completa de esta intervención es de aproximadamente ocho meses, con un costo de 163 millones de pesos.

Al igual que otros proyectos que se están ejecutando, el de construcción de aceras y contenes se suma a los esfuerzos impulsados por la alcaldesa Carolina Mejía para seguir transformando a Santo Domingo, bajo el lema de que en el orden y la limpieza radica el bienestar.

**Dirección de Comunicaciones ADN**  
**Jueves 13 de febrero 2025**

## Alcaldía despliega gran operativo de limpieza en las tres circunscripciones del DN



Santo Domingo – La Alcaldía del Distrito Nacional desarrolló este domingo un amplio operativo de limpieza en las tres circunscripciones.

“Desde la Dirección de Aseo Urbano del Distrito Nacional, y por instrucciones de la alcaldesa Carolina Mejía, desplegamos hoy un gran operativo en las tres circunscripciones”, explicó la titular de esa dirección, Ana González.

Asimismo, la funcionaria municipal detalló que la iniciativa contó con 50 camiones compactadores, 20 camiones volteo y en la circunscripción tres se apoyaron, además, en 30 unidades de las distintas fundaciones para atender esos sectores.

“Exhortamos a la ciudadanía a hacer una buena disposición de los desechos”, sugirió Ana González.

El coordinador de Aseo Urbano, Miller Ovalle, puntualizó que el motivo de realizar el amplio operativo un domingo es porque hay muchas personas en las casas, con lo que ofrece una mayor oportunidad para sacar los desechos acumulados por distintas razones, para que se efectúe una correcta recogida.

Desde tempranas horas de la mañana, los sectores han sido impactados positivamente por la recogida de desechos sólidos, la cual ha estado apoyada también por 50 brigadas de barrido y cuneteo, así como integrantes de la Dirección de Gestión Ambiental y del Cuerpo de Bomberos del Distrito Nacional.

**Dirección de Comunicaciones ADN**  
**Domingo 16 de febrero 2025**

## Alcaldía del DN recupera espacios públicos en el km 9 de la autopista Duarte



*La DUEP también realizó un operativo de fiscalización a vendedores irregulares en la Paseo de los Reyes Católicos*

Santo Domingo, DN – La Alcaldía del Distrito Nacional, a través de su Dirección de Defensoría y Uso de Espacios Públicos (DUEP), realizó un operativo para eliminar puestos de ventas informales en las inmediaciones del kilómetro nueve de la autopista Juan Pablo Duarte, donde se reubicaron buhoneros que habían sido compensados económicamente.

La iniciativa se llevó a cabo para recuperar espacios públicos en los que permanecían buhoneros y vendedores que habían sido indemnizados previamente por el Ministerio de Obras Públicas (MOPC) para la ampliación de la referida vía.

Las brigadas de la DUEP retiraron mesas, cajones, poncheras y otros objetos que eran utilizados por los buhoneros irregulares para realizar las ventas, obstaculizando el paso de peatones y los trabajos que se realizan para la mejora del tránsito.

El pasado 12 de febrero el MOPC, a través de la Unidad de Control de Derecho Vial, llevó a cabo el desalojo del área de la calzada y parte del área verde, a los fines de facilitar el avance y la culminación de los trabajos que buscan agilizar el tránsito en la autopista Duarte. En ese sentido, la institución indicó que los dueños de las instalaciones afectadas habían sido compensados económicamente.

Asimismo, la Dirección de Defensoría y Uso de Espacios Públicos hizo un operativo de fiscalización en la avenida Paseo de los Reyes Católicos, donde vendedores irregulares ocupaban las aceras.

Con estas iniciativas, la Alcaldía del Distrito Nacional reafirma su compromiso con el uso adecuado de los espacios públicos, promoviendo que en el orden y la limpieza radica el bienestar.

**Dirección de Comunicaciones ADN**  
**Martes 18 de febrero 2025**

## Alcaldía del DN y regidores plantan árboles junto a estudiantes en ensanche Luperón



*La jornada fue encabezada por el presidente del Concejo de Regidores, Yovany Moya, y la directora de Gestión Ambiental, Milagros Mercedes*

Santo Domingo, DN- La Alcaldía del Distrito Nacional y el Concejo de Regidores del DN se unieron a estudiantes del Centro de Excelencia República de Colombia, para plantar árboles en las aceras del ensanche Luperón.

La jornada se efectuó siguiendo los lineamientos de la alcaldesa Carolina Mejía, en el marco del Plan de Arbolado y el Plan de Revitalización de nuevas aceras que desarrolla el cabildo en varios sectores.

Acompañados de estudiantes de este centro educativo, fueron plantados 30 árboles de la especie Avellano Criollo, la cual fue escogida por presentar un tamaño de porte medio, con lo que se evita que los árboles afecten el cableado. Además, la especie aporta sombra y una floración colorida para el disfrute de los comunitarios, también tiene la ventaja de que captura carbono y reduce las islas de calor urbano.

La jornada se llevó a cabo en las calles Yolanda Guzmán, 31 y 33 Este para beneficiar al ensanche Luperón, y se suma a jornadas similares desarrolladas en los últimos meses en Capotillo, Cristo Park y la Zona Universitaria.

“En el día de hoy estamos sembrando más de 30 árboles para el bienestar del ecosistema y la ciudadanía, para que se pueda respirar aire puro”, dijo Yovany Moya, presidente del Concejo de Regidores.

Asimismo, expresó que estas siembras permiten a los estudiantes crear conciencia para cuidar cada árbol plantado en la ciudad.

Al pronunciar las palabras de apertura durante el acto, Milagros Mercedes, directora de Gestión Ambiental, recalcó la finalidad de estas siembras y explicó los beneficios que tendrán las plantas una vez crezcan.

“Aquí estamos cumpliendo con el Plan de Arbolado prometido por nuestra alcaldesa Carolina Mejía. Es muy importante que compartamos entre todos, principalmente con los estudiantes, porque así aprenden desde pequeños a cuidar el medio ambiente y a ver la importancia que tienen para ellos”, apuntó Mercedes.

Además, estuvieron presentes los regidores Junior Castillo Mena, Julio César Martínez, Nicolás Acosta, Aneury Ramírez Henríquez, José Eddy Otaño Benítez, Leonor Lantigua y Marino Morel Santana, así como el coordinador técnico de la Dirección de Gestión Ambiental, Francisco Metz.

**Dirección de Comunicaciones ADN**  
**Miércoles 19 de febrero 2025**

## Alcaldía del DN anuncia desfile del Carnaval del Distrito Nacional será el domingo 02 de marzo



*Tiene especial dedicatoria a doña Milagros Ortiz Bosch; fueron coronados Juan Carlos Núñez "Kiko" y Paulina Ramírez como rey y reina*

Santo Domingo, DN - La Alcaldía del Distrito Nacional, junto a la Unión Carnavalesca (UCADI), anunció la celebración del desfile de Carnaval del Distrito Nacional 2025 para el domingo 02 de marzo en la avenida George Washington, con especial dedicatoria a doña Milagros Ortiz Bosch.

Teniendo como personaje central al Califé, más de 80 de comparsas y personajes llenarán de color y alegría el malecón, desde el "Obelisco Hembra" hasta el "Obelisco Macho", a partir de las 3:00 de la tarde, compitiendo por más de dos millones de pesos en premios.

La participación musical estará a cargo de Bulin 47, Jey One, Jandy Ventura, Luis Miguel del Amargue y Sttefany Constanza, quienes encabezarán el concierto de cierre en el parque Eugenio María de Hostos.

El vicealcalde y presidente de la Comisión Organizadora del Carnaval, Stalin Alcántara, expresó que la alcaldesa Carolina Mejía ha sido enfática en mantener, promover y apoyar al carnaval como la mayor manifestación cultural de la capital. Además, indicó que esta gran gala es también el carnaval más seguro del país.

Durante su intervención, Dagoberto Tejeda, sociólogo, folclorista y coordinador técnico del Carnaval, hizo un recuento histórico donde puntualizó la trascendencia de esta manifestación cultural. "Yo puedo decir, que conozco todos los carnavales del país, que no hay una sola alcaldía que tenga el apoyo tan grande como lo tiene la Alcaldía del Distrito Nacional", destacó.

La escogencia de doña Milagros Ortiz Bosch se basa en que es una propulsora del Desfile Nacional de Carnaval, ya que en 1983 participó en su organización junto a José Francisco Peña Gómez, Rafael Suberví Bonilla y Dagoberto Tejeda, y posteriormente continuó promoviendo el carnaval desde diferentes roles, incluyendo su gestión como presidenta de la Comisión de Carnaval del Ayuntamiento del Distrito Nacional (2016-2018).

Durante una rueda de prensa llevada a cabo en el monumento Fray Antonio de Montesino, se coronó a Juan Carlos Núñez "Kiko" como Rey del Carnaval, quien desde pequeño mostró sus talentos y entrega para el desarrollo del carnaval. Por otro lado, Paulina Ramírez fue reconocida como Reina del Carnaval por sus grandes aportes a esta expresión cultural, simbolizando la espiritualidad con la comparsa Grupo de Palos de Villas Agrícolas.

El presidente de UCADI, William García, destacó el apoyo masivo recibido por la gestión que encabeza Carolina Mejía, así como la gran penetración entre todos los actores para tener una gran gala carnalesca el domingo 02.

La Alcaldía del Distrito Nacional continúa su impulso al avance a una ciudad más inclusiva. Muestra de ello es que el Carnaval de Santo Domingo contará con un área inclusiva para albergar a las personas con discapacidad, así como con un intérprete de lengua de señas.

La mesa principal estuvo encabezada por Stalin Alcántara, Dagoberto Tejeda y William García. Además, por el teniente coronel José Aníbal Sanz Melo, quien tiene a su cargo la seguridad del evento; Yovany Moya, presidente del Concejo de Regidores del DN; Lucilita Matos, encargada de Cultura del cabildo; y Karina Camastra, coordinadora de proyectos.

### Premios

Las comparsas participantes serán evaluadas por su creatividad, colorido, originalidad, musicalidad e identidad, compitiendo por 32 premios que totalizan una bolsa de dos millones 105 mil pesos.

La Alcaldía del Distrito Nacional y UCADI han dispuesto que se entreguen 21 premios a comparsas, uno en la categoría Gran Comparsa, seis a personajes individuales y tres a las mejores carrozas. Asimismo, se dará el Premio Dr. Correa, un reconocimiento a un protagonista del Carnaval del DN que se haya destacado en la diversidad de las manifestaciones carnalescas, dedicando parte de su vida y poniendo su pasión para convertirse en un carnavalero ejemplar.

## Alcaldía del DN honra a la patria con imágenes de héroes en el Malecón SD



*También lleva la historia de los héroes a los parques*

Santo Domingo, DN - La Alcaldía del Distrito Nacional, a través de la Dirección de Innovación y Proyectos Especiales, colocó banners con imágenes figuras patrióticas y de la bandera en el Malecón de Santo Domingo, y está llevando a los niños la lectura de cuentos patrióticos en varios parques.

La iniciativa, desarrollada bajo las instrucciones de la alcaldesa Carolina Mejía, busca destacar el legado de los padres de la patria y otras grandes figuras, así como de los símbolos patrios, a propósito de la celebración del Mes de la Patria.

Gracias al patrocinio de Banreservas y Farmacias GBC, en el tramo del malecón que va desde la avenida Abraham Lincoln hasta la Francisco Alberto Caamaño, la alcaldía colocó banners con la imagen de Juan Pablo Duarte, Matías Ramón Mella, Francisco del Rosario Sánchez, Concepción Bona y María Trinidad Sánchez. Así como de la bandera nacional.

A propósito de esta conmemoración, recientemente la alcaldesa Carolina Mejía también instruyó a las brigadas del cabildo para que colocaran la bandera nacional en parques y plazas.

La ejecutiva municipal ha sido enfática en reiterar su compromiso de promover los símbolos patrios y las grandes figuras las distintas vías y parques de la capital.

Vive tu Parque resalta el patriotismo

Otra forma en la que el cabildo ha honrado la memoria patriótica del país, ha sido a través de la celebración de un calendario de actividades infantiles en Vive tu Patria, como parte del programa Vive tu Parque.

Estas actividades se realizan en diferentes parques, donde los infantes pueden conocer la participación de los héroes patrios a través del cuento y los títeres.

El calendario inició el domingo 16 en el parque Los Cerezos, con la lectura de un cuento que narraba la historia de la Independencia Nacional.

Este domingo 23 a las 5:30 de la tarde, la cita será en el parque Luisa Ozema Pellerano, donde se recitará la historia de los trinitarios.

Para el cierre se hará una parada dominicana en el Parque Villa Francisca el viernes 28, con un perico ripiao en vivo. Para el disfrute de los pequeños, se tendrá disponible pinta caritas, algodones, palomitas y un show de títeres.

El Mes de la Patria se celebra cada año a partir del 26 de enero con la celebración del natalicio de Juan Pablo Duarte, además abarca las fechas de nacimiento de Matías Ramón Mella y de Francisco del Rosario Sánchez. La celebración patria abarca también el Día de la Independencia Nacional.

**Dirección de Comunicaciones ADN**  
**Domingo 23 de febrero 2025**

## Presidente Luis Abinader y Carolina Mejía presentan el Plan Integrado de Santo Domingo



*Un proyecto para ordenar y transformar Santo Domingo, garantizando su sostenibilidad a largo plazo*

Santo Domingo, DN – El presidente Luis Abinader y Carolina Mejía presentaron este martes el Plan Integrado de Santo Domingo, una iniciativa estratégica que busca impulsar el crecimiento ordenado de la ciudad mediante una gestión interinstitucional coordinada y efectiva, asegurando su ejecución y sostenibilidad a largo plazo.

Este plan macro se fundamenta en tres ejes principales: desarrollo urbano, sostenibilidad y movilidad. Su implementación impactará múltiples áreas clave de la ciudad, incluyendo el Malecón de Santo Domingo, la conectividad vial entre las principales autopistas, la protección del centro histórico y la expansión de infraestructuras estratégicas para el turismo y la economía. Además, contempla la creación de nuevos espacios públicos, áreas verdes, infraestructuras deportivas y un sistema de movilidad más eficiente que beneficiará tanto a conductores como a peatones.

Durante la presentación, Carolina Mejía destacó la importancia histórica de este proyecto y su impacto en el futuro de la ciudad y del país.

"El Plan Integrado de Santo Domingo marca un antes y un después con una visión a largo plazo, donde establecemos las bases para un desarrollo ordenado, seguro y sostenible. Esto es mucho más que un plan, es un compromiso con el futuro, con la calidad de vida de nuestra gente y con la transformación urbana que merecemos juntos. Estamos construyendo el Santo Domingo del mañana. Juntos transformamos la República Dominicana", expresó.

Por su parte, el presidente Luis Abinader reafirmó el respaldo del Gobierno a esta iniciativa, destacando la importancia del trabajo conjunto entre el Estado y el Ayuntamiento para impulsar el desarrollo de Santo Domingo.

El mandatario pidió que este plan sea asumido como un compromiso de todos para las siguientes décadas. "Este plan tiene que ser un compromiso de todos, porque este plan lo vamos a iniciar nosotros, pero debe ser un compromiso durante los próximos 10, 20 y 30 años de toda la administración, tanto a nivel nacional como a los niveles locales", añadió.

### Santo Domingo del Mar: Un nuevo espacio para la ciudad

Como parte de esta transformación urbana, el proyecto inicia en el Paseo 30 de Mayo, donde se construirá un parque diseñado para la convivencia y el disfrute comunitario, con acceso desde la avenida Independencia hasta el monumento a los Héroes del 30 de Mayo.

El Malecón Deportivo, otro de los ejes clave, contará con más de 50,000 m<sup>2</sup> de áreas verdes, espacios recreativos y de encuentro, circuitos para caminantes y ciclistas. Además, un edificio de parqueos estará ubicado al frente.

Además, se construirá un patinódromo, que formará parte de las infraestructuras destinadas a los Juegos Centroamericanos y del Caribe 2026, fortaleciendo la capacidad del país para albergar eventos deportivos de alto nivel.

### Infraestructura para una ciudad más conectada, organizada y sostenible

Como parte de las propuestas del Plan Integrado de Santo Domingo, se propone la construcción del Puente Los Trinitarios, una solución que permitiría aliviar la congestión vehicular en el centro histórico de la ciudad. Este puente serviría para desviar el tráfico interurbano y reducir la presión sobre la Ciudad Colonial, Gazcue y Ciudad Nueva, zonas de alto valor histórico y cultural. Su implementación será evaluada en función de su impacto y viabilidad dentro del desarrollo urbano de la capital.

Asimismo, la transformación del litoral incluirá la construcción de equipamientos de clase mundial, como una nueva Marina y un Puerto de Cruceros ubicado frente al emblemático Hotel Jaragua. Con esta infraestructura, Santo Domingo se proyecta como un destino con mayor conectividad global, abriendo nuevas oportunidades para el turismo y el desarrollo económico.

El Plan Integrado de Santo Domingo establece un modelo de ordenamiento urbano que no solo modernizará la capital, sino que garantizará su ejecución sostenida en el tiempo, permitiendo una planificación eficiente y un desarrollo estructurado para las futuras generaciones. Con esta iniciativa, el Gobierno y el Ayuntamiento reafirman su compromiso con la construcción de una ciudad más organizada, accesible y competitiva, asegurando un crecimiento equilibrado y sostenible a largo plazo.

**Dirección de Comunicaciones ADN**  
**Martes 25 de febrero 2025**

SANTO DOMINGO  ADN ALCALDIA  
DISTRITO  
REGIONAL

   @alcaldiadn